



久万高原町立明神小学校

令和7年12月8日 発行

〒791-1204 久万高原町東明神甲 698-1

発行責任者 校長

『明神小学校ホームページ』

<https://myoujin-e.esnet.ed.jp/>

「驚き」から「磨く」へ

人権同和教育主任

11月16日(日)に人権教育参観日を実施し、人権・同和教育に視点を当てた授業を公開しました。欠席等の関係もあり、2学級の授業公開となりました。1年生は「いのちをいただく」という営みについて考えました。生き物が食べ物に変わり、その命をいただくことで人間が生かされていることに気付き、命を大切にしようとする気持ちを高める授業でした。そしてふたば学級では、子どもたちにとって身近なものとなったインターネットやSNSを利用する際に、人権侵害の被害者または加害者にならないためにどうすればよいか、他人事ではなく自分事として考える授業でした。どれも、現在の本校の児童にとって大切なテーマであり、様々な生活場面で考え続けていってほしいと思います。また人権集会では人権標語の表彰や講演を行いました。武知悦子さんを講師に招いての講演では、「ふつうってなに?」というテーマで、お話をいただきました。絵本や人形を用いて、分かりやすく伝えていただき、子どもから大人まで楽しみながらテーマについて考えるよい機会になったと思います。

そこで私も自分事として考えてみました。今年度、宇和島市から久万高原町に赴任してきた私にとって、4月からこれまで「ええっ。」と驚くことがたくさんありました。中でも気温の違いには、大変驚きました。「例年であればお盆過ぎには毛布を出すよ。」「ええっ。そうなんですか。」私がこれまで暮らしてきた地域では、毛布とは早くても10月になってやっと出すのが当たり前(ふつう)でした。ですが、「ふつう」や「当たり前」は、地域や家庭、個人によって違いがあるものです。そこで、自分の「ふつう」や「当たり前」を他者に一方的に押しつけていないか、偏った見方・考え方がもとになっていたいかと振り返ることが、自分の人権感覚を磨くことにつながるのではないかと思う。そして、曇りやすい私の人権感覚は、このような機会のたびに磨き続けることが必要なのだと改めて思いました。

俳句活動

俳句甲子園では、相手チームの俳句について、たくさん質問しました。また、自分たちの俳句について、しっかり説明することができました。話合いを通して、俳句のよさに気付くことができたのでよかったです。

(3年)

11月26日(水)に、9・10月に詠んだ俳句を持ち寄って、俳句甲子園(大将戦)を行いました。相手の俳句に質問をしたり、チームの俳句の良いところを発表したりしました。



紅組

ラムネびん指ぬけなくてあせる星

白組

夏休みへやのかたすみランドセル

明神文化祭・ 人権参観日

参観授業では、インターネットを使う時には、写真や言葉の使い方に十分注意しなければならないことを学びました。明神文化祭では、思いがけずIさんと2人だけの合唱発表となりましたが、ほかのみんなの気持ちも届けられるように、一生懸命声を出しました。初香さんも大きな声を出していて、協力できてうれしかったです。

(5年)

11月16日(日)に、明神文化祭と人権参観日を行いました。人権に関する授業参観や人権集会の後、明神文化祭では、歌やダンスを披露しました。

みんながおやすみでたいへんでした。じゅぎょうも一人できんちょうしたけれど、がんばりました。うたはふたりだつたけど、がんばってうたつたのでよかったです。

(1年)



委員会活動



委員会の読み聞かせでは、司会をしました。練習をがんばったので、上手にできました。みんな楽しそうに聞いてくれたので、よかったです。ほかの活動もがんばりたいです。

(5年)

行事予定

12月

- 10日(水) 親子読書会・給食試食会・学校保健委員会
- 17日(水) 個別懇談会・PTA役員会
- 19日(金) もちつき
- 25日(水) 終業式(給食あり)



1月

- 8日(木) 3学期始業式(給食あり)
- 14日(水) やまびこ号
心のスキルアップ講座プラス防災教室
- 21日(水) スキー教室



※ 行事予定は変更になる可能性があります。ご了承ください。